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 «Ноги» у этого слуха растут 
от некогда обнародованных на-
мерений департамента транс-
порта и связи Нижегородской 
области ввести в 2009 году в об-
ластном центре автоматизиро-
ванную систему контроля опла-
ты проезда (АСКОП) и сделать 
льготников первыми обладате-
лями электронных проездных, 
или, как их еще называют, бес-
контактных смарт-карт. Однако 
похоже, что кризис отодвинул 
эти планы правительства на не-
определенное время.

- Депутаты Законодатель-
ного собрания приступили к 
работе над бюджетом Нижего-
родской области на 2010 год, 
- говорит председатель коми-
тета регионального парламен-
та по социальным вопросам 
Вячеслав Лазарев, к которому 
мы обратились с просьбой про-
комментировать ситуацию. – В 
конце октября проект бюджета 
был принят нами в первом чте-
нии. Но в расходных статьях 
этого документа нет и намека 
на финансирование проекта 
внедрения системы АСКОП, 
которая предположительно 
обойдется бюджету в 200 мил-
лионов рублей. Мало того, бюд-
жет декларирует, что все со-
циальные льготы, которые на 
сегодняшний день есть у насе-
ления Нижегородской области, 
в следующем году будут сохра-
нены. Это касается и единого 
социального проездного биле-
та. Он даже не индексируется, 
поскольку предполагается, что 
его стоимость сохранится на 
уровне этого года. Для большей 
верности мы уточним этот во-

прос при подготовке проекта 
бюджета ко второму чтению.

За перспективой введения 
фиксированного числа льгот-
ных поездок для пенсионеров 
следит и фракция КПРФ в Зако-
нодательном собрании. В октя-
бре от ее лица в адрес департа-
мента транспорта и связи был 
направлен соответствующий 
запрос. Как сообщил вашему 
корреспонденту руководитель 
фракции Владислав Егоров, в 
ответе, подписанном директо-
ром департамента Александром 
Зубаревым, говорится, что пра-
вительство в настоящий момент 

не рассматривает возможность 
установления фиксированного 
числа поездок по социальному 
проездному. Однако, считает 
Егоров, речь в данном случае 
идет лишь об этом годе. А да-
лее все будет зависеть от бюд-
жетных возможностей и от си-
туации в транспортной сфере.

Так ли, иначе будут разви-
ваться события – покажет вре-
мя, но пока волноваться нет 
причины. Как советуют умные 
люди, неприятности надо пере-
живать только по мере их появ-
ления.
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Актуально

Мало - доплатят

Пока 
катайтесь

Эта цифра прозвучала на 
пресс-конференции с участием 
представителей фонда, поделив-
шихся с журналистами некоторы-
ми деталями предстоящих пенси-
онных нововведений.

«Доплаты будут разные, - го-
ворит управляющий отделением 
Пенсионного фонда по Ниже-
городской области Владимир 
Тарасов, - от нескольких копеек 
до двух с лишним тысяч рублей, 
в зависимости от того, сколько 
пенсия конкретного получателя 
(с учетом декабрьской индекса-
ции базовой части пенсий и ва-
лоризации) не будет дотягивать 
до 4587 рублей, прожиточного 
минимума пенсионера, установ-
ленного областным Законода-
тельным собранием для нашего 

региона на 2010 год». При этом 
сотрудники фонда подчеркивают, 
что для установления социальной 
доплаты от гражданина не потре-
буется никаких действий по сбо-
ру справок или документов. Всю 
эту работу они, вместе с мини-
стерством социальной политики 
региона, проделают сами.  На 
основании полученных сведений 
уже в декабре пенсионер  будет 
проинформирован о наличии у 
него права на получение данного 
вида социального обеспечения. 
И если у него не возникнет ни-
каких возражений относительно 
необходимости получения до-
платы или ее размера, это, по 
умолчанию, расценится как знак 
согласия на выплату.

Немаловажная деталь, ко-

торую подчеркнули участники 
пресс-конференции. Социальная 
доплата до регионального про-
житочного минимума пенсионера 
будет распространяться только 
на неработающих пенсионеров. 
Работающие права на доплату не 
имеют. Обмануть - не получится. 
Если пенсионер оформлен на ра-
боту по всем правилам, скрыть 
это невозможно, считает Влади-
мир Тарасов, рано или поздно это 
обязательно выявится, и тогда 
незаконно выплаченные деньги 
будут удержаны у пенсионера из 
его пенсии.

Основной целью введения со-
циальной доплаты до региональ-
ного прожиточного минимума 
пенсионера является ликвидация 
бедности среди пенсионеров, не 
единожды повторяли на пресс-
конференции ее организаторы. 
Но этим цель модернизации пен-
сионной системы в России не 
исчерпывается. Со следующего 
года изменится принцип фор-
мирования ее доходов. Вместо 
единого социального налога бу-
дут введены страховые взносы. 
Планируется перевод базовой 
части трудовой пенсии в систему 
обязательного пенсионного стра-
хования и установление единого 
принципа индексации всей суммы 
пенсии темпами, опережающи-
ми рост цен.  В итоге этих и ряда 
других нововведений российская 
пенсионная система приблизится 
к международным стандартам… 
Неужели жизнь наших стариков 
станет похожа на благополучие их 
европейских «коллег»?

Кстати, российским пенсио-
нерам, которые получают пенсию 
с 1 по 10 января каждого месяца, 
пенсия за январь 2010 года будет 
выплачена заранее, в декабре  
этого года, сообщают сотрудни-
ки Пенсионного фонда. Так что о 

размере всех своих прибавок они 
узнают весьма скоро. Такой вот 
своеобразный подарок решило 
преподнести им к Новому году 
российское правительство. Ну а 
пока мы публикуем информацию 
об объемах увеличения с 1 дека-
бря 2009 года базовой части тру-
довой пенсии, предоставленную 
Пенсионным фондом.

Для пенсионеров по старости 
и инвалидов второй степени огра-
ничения трудоспособности увели-
чение составит 612 рублей.

Для престарелых, достигших 
80-летнего возраста, и инвалидов 
третьей степени ограничения тру-
доспособности пенсия увеличит-
ся на 1224 рубля.

Для пенсионеров из числа ин-
валидов первой степени ограни-
чения трудоспособности увеличе-
ние выльется в сумму 306 рублей.

Для круглых сирот и детей 
одинокой матери, являющихся 
получателями пенсии по случаю 
потери кормильца, увеличение 
составит 612 рублей.

• Пенсия

В Нижегородском отделении  Пенсионного фонда РФ подсчи-
тали примерное количество пенсионеров, которые могут пре-
тендовать на получение социальной доплаты до регионального 
прожиточного минимума - нового вида социального обеспече-
ния этой категории граждан, - которая вводится с 1 января 2010 
года. Их около 80 тысяч. 

Степень ограничения трудовой дея-
тельности с 2010 года больше не будет 
влиять на размер инвалидных пенсий. 

Новый порядок установления просто не будет 
учитывать эту константу. По информации заместите-

ля управляющего отделением Пенсионного фонда по Ни-
жегородской области Аллы Подоплеловой, пенсии, как до 
2004 года, будут устанавливаться в зависимости только 
от группы инвалидности. Это позволит увеличить размер 
пенсии тем, у кого группа инвалидности выше, чем степень 
ограничения трудоспособности, а также назначить пенсию 
инвалидам, не имеющим степени ограничения способно-
сти к трудовой деятельности. И опять же, подчеркивают 
сотрудники фонда, переход на группы инвалидности будет 
осуществлен автоматически, без дополнительного обра-
щения со стороны пенсионеров в территориальные органы 
ПФР, а также без проведения дополнительного переосви-
детельствования.

Следует иметь в виду, что пенсия по инвалидности будет 
выплачиваться только до достижения общеустановленного 
пенсионного возраста 55 и 60 лет (женщины и мужчины со-
ответственно). Далее инвалидам, имеющим не менее пяти 
лет страхового стажа, будет назначаться трудовая пенсия 
по старости.

При отсутствии права на трудовую пенсию по старости, 
то есть когда страховой стаж составляет менее пяти лет, 
при достижении возраста 65 лет для мужчин и 60 лет для 
женщин, предусмотрено назначение социальной пенсии 
по старости. При этом, поясняют сотрудники фонда, если 
она окажется меньше, то будет сохранен прежний размер 
пенсии по инвалидности. «Ни один инвалид от нововведе-
ний не пострадает», - уверяют они.

И еще. Получателям пенсий по государственному пен-
сионному обеспечению, имеющим третью группу инвалид-
ности, размеры пенсий будут устанавливаться с учетом 
нетрудоспособных членов семьи, находящихся на их иж-
дивении.  

Новый порядок установления просто не будет 
•   Кстати

• Перспектива

Кризис заметно «подкосил» экономику Ни-
жегородской области, что, в свою очередь, 
сказалось на доходах областной казны. В конце 

октября депутаты областного Законодательного со-
брания, основываясь на прогнозе социально-экономического 
развития региона в следующем году, приняли бюджет на 2010 
год в первом чтении, то есть утвердили его основные параме-
тры. Стало очевидным, что прогнозные показатели бюджета 
пока уступают принятым на 2009 год.

 Согласно проекту закона собственные доходы областно-
го бюджета на 2010 год составят 59,9 млрд. рублей (отно-
сительно ожидаемых, так сказать, «просевших» доходов  те-
кущего года это все равно рост на 10 процентов), а расходы 
должны будут уложиться в сумму 62,2 млрд. рублей. Налицо, 
таким образом, дефицит в объеме 2,3 млрд. рублей, который 
правительство надеется покрыть с помощью облигационного 
займа  и кредитов коммерческих банков.

Вместе с тем в планировании доходов авторы проекта до-
кумента исходили из стабилизации ситуации в региональной 
экономике, которая ожидается в следующем году, и даже ро-
ста  на 1 – 2 процента ВРП (валового регионального продук-
та).

Бюджет пока верстался без учета поступлений из феде-
рального бюджета, которые ожидаются на уровне 18 – 20 
млрд. рублей. По словам губернатора Валерия Шанцева, 
бюджет верстался в условиях жесткой экономии, но все рав-
но выдержал  социальную направленность: доля социальных 
расходов в нем увеличится с 37 до 40 процентов.

•В тему

В городском общественном транспорте люди пожилого воз-
раста сегодня горячо обсуждают возможную замену единых 
социальных проездных билетов на электронные карты с огра-
ниченным количеством поездок. С обеспокоенностью этим 
вопросом обращаются к нам и читатели нашей газеты.

Где и вправду комфортно
Нижний Новгород становится более доступным для граж-

дан с ограниченными возможностями. Реконструированы 
многие улицы и площади города с учетом возможности пе-
редвижения по ним человека в коляске, на пересечениях го-
родских магистралей все больше появляется звуковых све-
тофоров. Однако те, ради кого все это делается, часто даже 
не знают об этом. 

Устранить такой пробел теперь легко. В городском информа-
ционном справочнике Нижнего Новгорода в системе «ДубльГИС» 
на электронной интернет-страничке компании появился дополни-
тельный слой, на котором размещены данные о доступности для 
них городской инфраструктуры. По существу это карта, снабжен-
ная фотоснимками и географическими координатами точки съем-
ки, на которой отмечены места расположения светофоров со зву-
ковым сопровождением, зданий и участков улиц, доступных для 
мам с детскими колясками, детей, инвалидов, пожилых людей.

Дополнительный слой справочника создан в рамках проекта 
«Нижний Новгород с высоты инвалидной коляски», который кури-
рует городская администрация областного центра.

 Данные на дополнительном слое электронной карты посто-
янно пополняются, и в этом деле задействованы сами инвалиды, 
которые участвуют в сборе информации о доступных объектах, 
делают фотоснимки. В настоящее время здесь размещено 86 
объектов Нижнего Новгорода. В ближайшей перспективе на карте 
должны появиться также доступные объекты Дзержинска, Кстова, 
Бора и Богородска.

Нижегородские молодогвардейцы занялись 
сбором и другой информации. С подачи Молодеж-

ного парламента при Законодательном собрании Нижего-
родской области они приняли участие в мониторинге реализации 
регионального закона «О безбарьерной среде для маломобильных 
граждан». В ходе нескольких рейдов, организованных молодыми 
единороссами, обнаружилось, что некоторые числящиеся доступ-
ными объекты на самом деле не так уж и доступны. Есть, например, 
пандусы, которые ведут в никуда или перекрываются выходящей на 
него дверью. Заметили участники рейда на городских улицах и дру-
гие неполадки: наземные рекламные щиты,  как правило, ставят без 
козырьков, что затрудняет передвижение слепых.

Обсуждая результаты рейдов  на круглом столе с участием пред-
ставителей инвалидных организаций, органов социальной защиты 
и общественности Нижнего Новгорода, молодогвардейцы пришли 
к выводу, что корень многих бед лежит в отсутствии строительного 
технического регламента, где были бы прописаны нормативы такого 
рода приспособлений. Строительные нормы и правила (СНИПы), ко-
торыми руководствуются сейчас российские строители в деле соз-
дания доступности, носят в основном рекомендательный характер.

 Строительный технический регламент сейчас разрабатывается 
в Госстрое и, по некоторым данным, прошел в Госдуме РФ первое 
чтение. Но по созданию доступной среды в нем многое не учтено. 
В связи с этим молодогвардейцы решили обратиться к областным 
парламентариям с просьбой заняться проектом этого документа и, 
пользуясь правом законодательной инициативы, предложить в него 
поправки. 

• Доступная среда

• Кстати




